

LA CUARTA  
TRANSFORMACIÓN**Darío  
Celis**

@danocelise



# Las fobias del Presidente

**H**OY LA CORTE Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en Costa Rica, abordará en audiencia el caso de un preso que lleva en México 19 años en prisión preventiva oficiosa sin sentencia.

Su abogado es el ministro en retiro **José Ramón Cossío** y el demandado es el Estado mexicano, que es representado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), que encabeza **Marcelo Ebrard**.

A más tardar en septiembre, la CIDH va a resolver sancionar al gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** por mantener una norma que da prisión arbitraria.

Si la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se adelanta a la resolución de la CIDH y anula antes la prisión preventiva oficiosa, salvará cara al gobierno izquierdista del tabasqueño.

El proyecto lo trae el ministro **Luis María Aguilar** y su discusión en el pleno de la máxima instancia de procuración de justicia del país empezará a partir del próximo lunes 5 de septiembre.

Pero en Palacio Nacional y la 4T detestan a Cossío, y sin importar que el tema sea vio-

latorio de derechos humanos, prefiere ser condenado antes de darle una victoria al ministro en retiro. De ese tamaño.

Pero si por el contrario la Corte resuelve el tema antes de la CIDH, habrá sido el pleno de ministros que encabeza **Arturo Zaldívar** el que salvará al Estado mexicano y a la misma 4T.

Pero en el gobierno hay cada vez menos abogados preparados y no entienden las repercusiones legales de estos fallos internacionales, igualito que en un potencial panel en materia energética del T-MEC.

La prisión preventiva justificada, que defiende el proyecto, plantea que los ministerios públicos hagan mejor su trabajo. Pero la 4T cada vez es más autoritaria y el derecho le estorba.

Tan es así que ayer el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, estuvo muy activo cabildando contra el proyecto del ministro Aguilar, tanto entre sus colegas, como en la Cancillería.

**EN NAUCALPAN** LOS problemas crecen. El poder de un personaje de nombre **María Argueta** es mayor que el de la alcaldesa **Angélica Moya**. Es una conocida gestora en el



Estado de México, principalmente en el llamado "corredor azul", desde la época del presidente **Felipe Calderón**, de quien presume haber sido colaboradora en su campaña. En círculos empresariales es señalada como operadora de temas de construcción y desarrollo urbano. Al amparo de su conocida amistad con Moya, su hija, **Monserrat Hernández Argueta**, es la suplente de la presidenta municipal. Por eso, ante la versión de la solicitud de licencia que presentará Moya después del 15 de septiembre para atender un asunto de salud, se da por hecho que Hernández Argueta, titular del Instituto Municipal de las Mujeres Naucalpenses, será la próxima alcaldesa. Un dato que llama la atención es que Monserrat es hija de Argueta y de **Juan Carlos Hernández Gutiérrez**, quien fuera



representante del gobernador de Tamaulipas en la CdMx, **Javier García Cabeza de Vaca**. Hernández, conocido como “El Dragón”, era hasta hace unos días coordinador Técnico de Angélica Moya, cargo al que renunció para ir allanando el camino a su hija.

**HACE UNOS DÍAS** Alfredo del Mazo Maza invitó a comer en la Casa de Gobierno a los ex gobernadores vivos del Estado de México. Asistieron **Eruviel Ávila**, **César Camacho**, **Emilio Chuayffet** y **Alfredo Baranda**. **Arturo Montiel** se disculpó por estar de viaje en Europa y **Enrique Peña Nieto** la declinó porque, en verdad, está alejado del proceso y no quiere involucrarse en la política. Estuvieron casi tres horas. Se puso en la mesa de los políticos mexiquenses del PRI, la posibilidad de llevar un candidato único en alianza con el PAN y el PRD en las elecciones del próximo año. Todos los presentes coincidieron en que es la opción para evitar que Morena les arrebatase el Estado de México. A Del Mazo se le vio muy entusiasmado y echado para adelante con ello. Y la fórmula debe ser con un candidato tricolor por simple aritmética: el PRI tiene el doble de los votos del PAN.



**EL QUE REGRESÓ** a la arena política es **Alfonso Romo**. Como Jefe de la Oficina de la Presidencia fue acorralado por los ultras de la 4T y optó por darle las gracias a **Andrés Manuel López Obrador** en diciembre del 2020. Ahora el Presidente le da un nuevo aire, aunque sin el peso de algún nombramiento y la flexibilidad para moverse. Hace dos semanas, en su gira por Monterrey, el inquilino de Palacio Nacional invitó a cenar al empresario. Estuvieron por espacio de dos horas y media en el Hotel Ambassador. Romo es llamado para acon-

sejarlo en temas sensibles como el futuro del T-MEC y la atribulada relación con Estados Unidos y sus empresas. Lo meten al juego justo al principio del final del sexenio con un López Obrador cada vez más irascible.



**EL PRÓXIMO MARTES** será la elección del nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva del Senado y el que ya tiene asegurado el puesto es **Higinio Martínez**. El legislador bien podría relevar a **Ricardo Monreal** o a **Olga Sánchez Cordero**. Si sustituye al primero, éste podría saltar a la posición que dejará la ex secretaria de Gobernación. Va ser el premio de consolación por no haber salido electo como candidato de Morena a la gubernatura del Estado de México, la cual recaerá en la maestra **Delfina Gómez**. Otra posición que se definirá es la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que encabeza el morenista **Sergio Gutiérrez**. Es casi un hecho que será para el panista **Santiago Creel**.

**FERNANDO GONZÁLEZ SE** ha convertido en “el yerno incómodo” de la profesora **Elba Esther Gordillo**. Cercanos en lo familiar, en lo político se ubican en posiciones diametralmente opuestas. Ella es clara en sus afectos, pero siempre ha mantenido velos de misterio en cuanto a sus predilecciones políticas. Él, en cambio, se acaba de abrir de capa al ofrecer el apoyo de su nuevo membrete, tras no obtener el registro de Redes Sociales Progresistas, a la precandidata presidencial **Claudia Sheinbaum**, quien al enterarse de ese respaldo debió haber soltado el clásico “¡no me ayudes, compadre!” Y es que hay de apoyos a apoyos.